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於處理所諝匈牙利問題的所謂聯合國代表的活動提出

強烈的抗議，而且對於爲了他的費用所提追加概數亦｀

表示抗議。

四九．爲一九六二年度核定的預算八二，一距

四，七四O美元較一九六一年度增加了百分之十五以

上，應足可應付一九六二年度本組織的工作上需要。

儘管有人常常提出本組織工作｀｀ 有節網的擴張＂的理

論，目前亟宜遏止費用的增加；否則參加此種工作可

能成爲最富國家的專屬特權。

五0. Mr. CURTIS （襖大利亞）說，大會必須承

認，在一個工作範圍日盒擴大的組織中完全避免請求

增撥紐費幾乎是不可能的。追加概算就某種意踐而言

是一種成長及富於彈性的象徵，但是使此種追加緤費

減少至最低限度應爲主要考慮。如果祇是秘書臨根據

確切訓令確定費用的話，事情就比較簡單。但在此方

面會員國亦袞有重大責任。代表團在共所參加的決策

槻關中不僙須考慮要本組熾進行的各項方案的費用，

而且迢要考慮此類方案處理的優先次序。澳大利亞代

表團對於一九六二年度迫加搬算的鉅大數額表示關

切。必須注意的是，新輔助機關不應使聯合國支出與

此前機關期望達成的結果及整個本組織工作優先次第

不相稱的奭用。

五一．澳大利亞代表園要強調諮詢委員會在其閼

於追加概算的報告書第十二段、第十三段、第十四段中

表示的意見極屬朗智。輔助機隅通過決識案時，必須

盡可能不引起須以追加概算應付的費用。再則，憲章

賦與大會的預算職權不應由其他輔助槻關賁際上擔當

起來。糊於此點， 臨時及非常費用應嚴格限於純屬此

種性質的工作。

五二．澳大利亞代表園準備支持諮詢委員會的建

識，並欣悉秘畫長對於此類建議並無異譏。

午拔一時十分仗令

第九一六次會議
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主麻： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十一

一九六二會計年度追加橢算(A/5223,

A/5239）（續前）

- . Mr. KITTANI （伊拉克）強調｀｀臨時及非常

費用＂有訂正明白定義的必要，這種需要菜緤行政及

預算問題諦詢委員會在共主要報告書(A/5207)中指

出，他贊同蘇聯及澳大利亞代表在第九一五次合躋上

所發表的關於追加溉算的意見。按照財務底主任在該

次會競所作陳述，這種費用分成三類，卽：依照大會

決議案一七三五（十六）第一段第一部分和第一段(a)

及(b)兩分段的規定所擔貝的費用，因適用職員服務

細則及條例而發生的法定費用 ， 和因經濟聾註會理事

會第三十三及第三十四屆會所作決定而發隼的費用。

二．所需負擔的第一類費用，多半是因爲在第十

六屆會中有幾個主要委員會通過涉及設立輔助機關的

決定時已罷太晚，以致不能適用大會瞄事規則第一五

四條的規定。由於第五委員會沒有時間考慮這些決定

所涉罷費問題，也沒有時間表決供選些決定用的擴

畝，所以必須在決議案一七三五（十六）下巽撥款項；

` 但是這種情形是錯用了這件決議案，因爲此項費用箕

在不是臨時性的。諮詢委員會在其主要報告書第十八

段至第二十段中首經促舘注意這一點，而且諦詢委

員會主席首緇指出：如果嚴格適用議事規則第一五四

條，這種情形就不會發生。

三．將來不得再發生這種悄形。因此伊拉克代表

提議第五委員會應該函請其他主要委員會注意必須嚴

格遵守第一五四條，換句話說，朗它們注意凡涉及緄

戥問題的提案應該在屆會中及早審査，以便第五委員

會研究這些問題。應該促諝各主要委員會注意的另一

點是：它們決定設置的任何輔助楓關的任務規定有明

白訂立的必要。如諾詢委員會在共主要報告書第二十

段內所指出，大會在財務方面的權力不能侈完全委交

一個輔助楓關。

四．因適用職員服務細則及條例而發生的費

用＿－這些費用多半是因生活費用上升而發生的＿－



8 
大會－第十七屆會－第五委員會

是不可避免的；把這些費用鎶局在決跟案一七三五

（十六）之下也是很正當的。

五．因罷濟暨肚會理事會第三十三及第三十四屆

會所作決定而發生的費用，其情形也可以說是如此。

伊拉克代表堅決贊同諳詢委員會在共關於此事項的報

告書(A/5239)第十四段中的意見：這種支出無需用本

會計年度中追加概算來應付，而應該列入下一年度的

概算內。讎然有時可能有例外，可是通常應該遵守此

項規則。 Mr . K ittani認爲該理事會沒有充分考慮到

它所通過的決議案所涉經費問題，也沒有設法安排它

所核准的各項計劃的優先大第。第五委員會已緤顴珦

該理事會考慮這個優先大第問題，但是迄今爲止很少

結果。

六．伊拉克代表支持諦詢委員會關於追加娥算

的建職。總欺可能比諾詢委員會的數字爲小， 因爲收

入一一特別是投査方面的收入一大概會比諮詢委員

會的估計爲高。

七． Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴西）說，聨

合國的決策楓關須鋇追加概算的增加負責，此項棫算

比一九六一年度幾乎大四倍。雖然節的的考慮不應妨

礙本組廠執行其任務，雖然一切臨時支出不是都可以

避免的，可是正當的預算程序蹶該憤噩遵守。

八．諮詢委員會就追加概算所表示的警告性意

見，特別是它力圖防止｀｀臨時及非常費用＂的概念變成

過於空泛， 實在是響應許多代表圍的關切。諳詢委員

會在共主要報告書(A/.5207)中曾強調聯合國決策櫟

關在這一方面的責任；各國代表團必須就其所核准的

決定的財政後果正視其本身所負責任的不可避免的事

宜。由於諮詢委員會主要報告書第十八段至第二十段

中所載建職以及文件 A/~239 第十二段至第十五段中

所載建議直接闕涉保全大會的財政權力和確保健全的

財務桷法而不妨害聯合國的業務，這些建議都應該提

諮各主要委員會和粿濟暨肚會理事會注意。第十二段

中所建議的程序尤應特加注意，該項建議應該是可能

宜行的，而不致有多大困雄。不僅爲了健全的預算辟
法， 也爲了本組鱲現在所面臨的財政危槻， 這種規則

是應該遵守的。

九．巴西代表很贊成瞄詢委員會硨議的客觀與建

設性質，他堅決予以支持。

-0. Mr . HODGES（聯合王國）說，追加溉算

問題在一九六二年特別嚴靈， 這不僅由於所涉的數

額，也由於關涉靈要的預算統制原則。

－－．聯合王國代表支持豁詢委員會報告書(A/

5為9)第十九段內的建議。雖然他沒有共他具體提案

要提出來，可是他要強調若干一般考慮 ； 此時聯合國
正遭遇嚴靈的財政困艱，會員國數也在繼掖增加 ， 而

且各方要求擴展聯合國工作的壓力也在與日俱增，迨

些一般考慮賓在非常值得重視。

一二．一九六二年度負揄額外支出的情形顯示預

算程序在實行上有非常嚴靈的缺點。聨合王國代表贊

同以前幾位發言者特別是澳大利亞代表就這一點所發

表的大部分意見。他對於諜詢委員會促鷂注意可用的

主要補救雛法，表示感謝。譯詢委員合報告舌中的主

要論點(A/5207, 第十八段至第二十段，及 A/.5239 ,

第十二段至第十四段）很容易加以摘述。第一，聯合國

財務條例及細則第十三條第一項中所規定的程序和大

會議事規則第一五四條必須嚴格遵守。第二， 聯合圍

各楓關事務的安排必須確保這些規則在實際上得到軍

靦。第三， 茉一特定年度的預算一經通過，各槻關應

避免通過需要額外支出的決職案。第四，一年一度的

關於臨時及非常支出的決議案應楫勿濫加應用。最

後， 就財政方面而言， 不應該容許輔助擴關得到它們

在一九六二年中所享受的那麼多的自由，以至啄取了

大會的財政特權。聨合王國代表希望帯合隳所有槻關

都勉力適用這五項規則，同時他堅決支持伊拉克代表

的提案。

一三． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，美國

代表團支持諉詢委員會的意見和以前幾位發言者所說

勺 的大部分的話。美國對於負擔超出經常預算中所核定

數額範圍的支出，然後以追加概算方式提請核接必要

赦項的趨勢日盎加劇表示關切；這種概算肝包括的支

出應該眞正具有緊急性質， 而且其緊急性業經證朋屬

箕。美國代表園尤共贊同誇詢委員會的下述意見：瞬

合國各啟關對於或需增加當前年度支出的任何建識應

該作最憤軍的審核， 又大會各委員會在作成涉及次一

年度經費問題的決定時應及早從事，俾第五委員會能

就這些問題作詳盡審査。

一四．美國代表圉對於各方就追加概算所說的話

並不完全同意。舉例來說，它跗蘇聯代表在第九一五

次會職就訂正概算中所列關於聯合國匈牙利問題代衷

的經費所發表的意見，引以爲憾；對於有關各方而言，

他所發表關於支付此等費用的可能理由的意見是很不

公千的。共次，他百批評秘書處從事本年度未棍核准

的計劃， 又批評它違反預算條例，因爲它花錢在並不
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竄要或急要的計劃上；他表示這種行動尤其應該受到

申斥，因爲這種行勱使所有會員國承受一種財政只

擔，而許多會員闕在模付它們的糯常攤款方面已有困

難。

一五．蘇聯甑然提到這些計劃，硏究一個列入第

四款一一一般人事費一一追加概算內的特定計捌，卽

俄文訓練方案，或是有盒的。今年年初秘召長將這個

新計劃通知諦詢委員會的時候，他首緤指出他盼望將

一九六二年度該方案的費用在該年度核定撥款限度內

勻支。爲了避免對該項目有任何誤解，美國代表園希

望多得到一些閼於下列各點的情報：何以需要這種不

尋常的方案一一因爲令人多少覺到驁異的是何以沒有

這一種似乎是性質特別、費用鉅大而須由所有會員國

分攤款項的方案， 就不可能微聘到合格的俄文繙譁；

有何種共他可能方法可以找到迢種人員；該方案將裨

盆全體會員國，還是祇有裨於一個特定的會員國；聯

合國須負擔的這個方案常年費用淨額是多少；预料一

九六三年後該方案有無椴繽辦理的需要；在該方案下

將提供何種特定訓練；最後，在該方案下受訓的任何

個人是否已緹到達會所，如果他們已緇到達的詣，預

料共他受訓人員何時可以到逹。委員會審査到列有一

個類似項目的一九六三年度概算時，這些問題的答案

是會有幫助的。最後，美國代表團對於一九六二年度

此項語文訓練方案的費用何以不能在已列經費內勻支

的理由 ， 希望得到比秘書長執告書(A/.5223)內所提供

的更爲詳細的解釋。

一六． Mr. TURNER （財務主任）說，就瞄合國

所使用任何一種器文而言， 徵聘合格的繙譯、簡記員
及傳譯從來不是一件容易的事。近年來國際組織的數

目的大益增加使物色合格鼯徵人員一事更多困艱，因

爲大多數組織都需要相同種類的誥文人員。微聘俄文

職員的困雄甚至更大，因爲這種人員主要係在一個地

域內微聘。在本組纖初成立的幾年中，能侈在北美洲

和歐洲微聘到俄語職員，但是由於很明顯的原因這種

徵聘的來源親在幾乎已經告竭。再者，使用俄藍的那

些代表圍夥爲此種職員所用俄器不佳而且已緄過時 ，

因而表示不滿。

一七．爲了改善各種語文人員的微聘方法，首罷

採取過各種措施。通常｛的合國的誥文職員是用競爭性

的考試辦法微聘的，聯合國所定檁準極高。可是就俄

語而言，物色合格職員的唯一可能方法是請蘇聯當局

合作，因爲很朋顯的從使用俄誥的地區纔能微聘到最

好的職員。因此，秘書長甘經和蘇聯當局進行磋商，

結果和英斯科外語敎授學院訂立協定在莫斯科設噩了

一個小型的微聘中心，依據該協定此項計劃的費用由

該學院和聯合國雙方分攤。

一八．一九六二年方案規定訓練二十二名具有適

當査格的大學畢業生。這些學生依照聯合國所核定的

方案受訓，該方案規定爲期十個月的全時學習。

一九． 這些受訓人員也同時繙譯鄂合國若干積壓

文件， 作爲課程的一部分 ； 預期在此期間大的可以繙

譯八，五00頁。如果沒有這種安排的話，此項繙譯工

作必須以契約方式由共他方面辦理，聯合國須負揄費

用至少八五，000美元。

二0 . 學生們是在下述諒解下入學的：如果他們

經期終考試及格並得到聯合廠的委派，他們就要接受

這種委派，任期三年，在他們被指派的任何聯合國解

事處擔任傳譯或翻譯的職務。

二一．所以希望迢個課程能爲俄語職員的微聘提

供一個便利的來源，藉以應付目前以及將來的職員需
要。爲一九六二年逛所有受訓及格者安排工作，想來

並無困艱。一九六三年度概算(A/52O5)中爲繼續痹理
這個訓練班列有經費，所需數額大的相同。 一九六三

年以後這個訓練班有無繼繽辦理的必要將靦該班所培

養的及格的受訓人數和秘書處的徭要而定。迢件事當

然會在編擬一九六四年度概算時加以檢討。在适個訓

捒迸開瓣前秘書長曾向諳詢委員會提供詳細情報，後

來又向該委員會提送了進度報告書。

二二．由於這個訓練班的設立逐漸爲各方所知

悉， 若干專鬥楓闞已艇表示願意參加這種安排。秘書

長也許還須考慮作某種類似的安排，以便利俄文打字

員的微聘，因爲在北美洲這種打字員乜越來越艱物

色。

二三 ． 至於在這個方案下聯合國所須負擔的費用

總數，第四款一一一般人事費一一所列追加概算中包

括的－O-，二00美元的數額是此項費用的毛額；
如果計及承包繙譯方面可以捐節的八五，000美元，

則此項費用的淨額就會減少很多。美國代表又問這筌

費用何以沒有在經常預算內統籌勻支，如原先所預期
者。如果不是爲了若干臨時支出項目，諸如在日內瓦

舉行的各種特別會職和聯合國駐盧安達及布隆提特派

團等，則在統第勻支全部數額方面本來沒有困難。
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二四．秘帯長裸信大會議邛規則暗示有微聘必要

語文職員的需要，因而此項費用應該列入緹常預算內。

俄諳訓練班等微聘方案裨盆聨合區全磴會員團，不是

任何一個會員國而已。

二五． Mr. HUSAIN （印度）說，印度代表圍充分

瞭解秘書長所諝鉅額追加撥款的理由。它支持諮詢委

員會在其緻告牻(A/.5239)第十九段中的建議，同時歡

迎秘嚇長已經同意所提議的核減。

二六 ． 印度代表圍也贊成該報告書第十二段、第

十三段及第十四段中所載關於財務程序的建翦。嫵疑

地， 近年來追加概算數額之大是由於不顧聯合國財務

條例及規則第十三條第一項和大會議事規則第一五四

條。聯合國的決策槻關愆該明確規定依眸它們所通過

的任何決議案而從事的各項工作的性質和範圍，又需

要支出的提案應該在屆會中及早討論，以便第五委員

會能移審査這些提案對棍算的影響。第十六屆會期間

沒有遵照這種程序，遂使附屬槻關能侈逃避大合的財

務統制。

二七．以前若千位發言者首就共他主要委員會和

經濟煙社會理事會所通過的程序提具建議。第一五四

條顯然必須嚴格適用；但第一五五條一一該條規定

秘書長應將所有決議案的詳細估計費用通知所有委員

會一是對第一五四條的一種補充條款，也具有同棵

的軍要性。可是迢個第一五五條似乎已鏹康而不用，

這是很可遺憾的。

二八． Mr. TURNER （財務主任）說， 第一五五

條沒有廢而不用。相反的，私書盧力圖確保在任何情

形下這一條都受尊蜇。可是，有時對於該條的適用的

反應沒有盅如所望。

二九． Mr. ILIC （南斯拉夫）說，南斯拉夫代表

團對於提出追加概算這種辦法的煎度是衆所週知的：

這種溉算恋該大加削減，並應限於＂臨時及非常費用＂。

不幸一九六二年度追加概算中所列費用很難如此君

待。無論如何，在年度的早期擬訂追加溉算宜屬爲時

過早。到一九六二年十一月的時候，財務主任就能

告訴委員會經常預算方面大概可作何種掛節，然後委

員會可以參照這種情鎄決定追加椴算實在需要多大的

數目。同時，南斯拉夫代表團完全支持諾詢委員會在

其報告帯(A/5207 及 A/5239)中所提議的各項核減。

三0 . 南斯拉夫代表團也支持伊拉克代表的提

菜惑促諮大會各主要委員會注意在涉及經費問題的

決箴案上必須嚴格違照謫事規則推理。

三一．南斯拉夫代表閬不能支持關於聯合廛所聵

匈牙利問題代表的項目，如果該項目單獨付表決，它

將投票反對。

三二． Mr. SOL TYSIAK （波剿）指出依據往年的

慣例，秘帯長負萁就經常預算中業已核撥款項的項目

請求增擴款項。 一九五七年及一九五八年追加概算計

逹大會以前各屆會所核撥款項總額的百分之十。一九

六二年度追加概算大概會超過三百一十萬美元，此項

數額佔一九六二年度預算的百分之四點三，也等於五

十七個會員國的會費。再者，現在經常預算中可以說和

臨時及非常費用亳無關係的各款的限額已被超過。據

波蘭代表團的了解，大會決議案一七三五（十六）意訶

不在和平與安全的維持、專案法官的任命、囊審官的委

派和國際法院在海牙以外地點開庭之列的費用和關於

會識時地分配辦法的費用，不能視爲臨時及非常費用。

因此，波蘭代表團對於第三款一一薪俸與工査一一下

增加費用七二九，六五O美元而且在該款下又繽諠擴

另一筆款項兩點，表示遺憾。據波蘭代表囷瑨來，當

一個機關在會所舉行屆會的時候，其所需服務人員應

可臨時調用各郡司中從事比較不急要的工作的職員，

這是諮詢委員會屢次建職的。

三三．波蘭代表園又深裸隅切聯合國各機關所作

的一些決定，需要在當前年度已撥款項外另列支出。因

關於設置非洲發展銀行的九國委員會的工作而增列的

支出就是一個適當的事例。總濟塈社會理平會本來應

該等到大會核准了必要的支出以後饞決定設置該委員

會。誠然，聯合國所有決策掞關暱該嚴格遵守財務條

例第十三條第一項和大會議事規則第一五四條的規定，

謹防引起須在當前會計年度中以追加椴算暱付的支出。

三四．波蘭代表團特別反對第十八款＿一特派

團一一下所列隗於所謂匈牙利問題的所謂聯合國代表

的額外支出。該代表的存在是不合憲章的，且櫧成對於

一個會員國內玫的干涉。波蘭代表團又認爲闕於賠償因

國籍而在國家肚會黛政權下被迫害的難民的費用一一－

在第二十款（聨合國難民事宜高級專員辦事處）下所昞

的罷費一一不應由聯合國支付。一切有關費用一＿包

括行政費用在內一一應由德意志聯邦共和圍負擔。

三五．爲了他所提出的理由，波蘭代表團將不支

持關於一九六二會計年度追加概算的決議草案(A/

5223, 附件） 。

三六． Mr. SOW （馬利）指出秘書長爲了應付因

大會所作決定而發生的支出館求增撥款項，是不能加
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以批評的。大會依據薏章行使共權力 ， 決定第十六屆

會應舉行第二期會跟；又誥迫送特派團前往成安逹烏

隆提， 前往葡屬領土和調疍哈瑪紹先生喪生邛件。 可

是，聯合國意圖違反朋係國家政府的意志而派逹代表

訪問獨立的主權國家，宜屬逹反憲章不干涉各國內政

的原則。爲聯合國匈牙利問題代表增列撥款一一，O

00美元是沒有理由的， 馬利代表團將腈求把這一項

撥款從追加溉算中剔除。

三七． Mr. ANDON! （阿爾巴尼亞）說，據他看

來，迫加概算的提出是一種不正常的程序。一九六二

年度的追加概算數額如此之大，以致形成一個眾重問

題 ， 尤其因爲許多國家在暱付其國際財務責任上已經

遭遇到困難。聯合國管理財務的方式某本上是不妥曾

的，而且是有缺點的 ； 財務條例不斷地被違反，結果

大會對財務的統制被嚴靈地破壞。如諮詢委員會所指

出(A/5239，第十一段），在許多情形下，樽節本來是

可以辦得到的， 甚至本來還可以完全避免提出追加概
算。阿爾巴尼亞代表團特別反對列入充未經核准的工

作之用的緇費衹數，如聯合國匈牙利問題代表的工作

等是；它希望委員會料正這種情形。

三八． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，如諮詢委員

會所指出(A/520兀 第十八段至第二十段） ， 如果大會

能侈更深謀遠慮，而且更嚴格適用財務條例和議革規

則 ， 則只會有少數幾項臨時工作纔需要額外支出。據

阿根廷代表團的意見， 諮詢委員會所建議的加緊控制

支出的措施應該產生所想望的結果。隅於迢一點，伊

拉克代表所提的確切提案是極有價值的。第五委員會

應該更堅決維護它在財務統網方圍的責任，同時定出

摒法使其他主要委員會裸切注意對共在本屆會所作涉

及經費問題的決定有提高警惕的必要。這些緇費方面

的牽涉應該在一九六三年度概算中充分反映出來。

三九．阿根廷代表團同意謀詢委員會所建議的追

加概算的數額。

四0. Mr. GANEM （法蘭西）說，應該負聯合國

開支坩加的主要耷任的是各區域委員會、各專門問題

委貝會和各國政府。它們沒有充分關心它們的決定所

涉經費問題， 財務條例所規定的限度，議事規則和大

會以前通過的決議案。可是， 秘書長對於本組織開支

的增加也慮擔負一份責任：法蘭西代表團固然同意他

對大會設置三個璽登的委負會去處理一個殖民領土一

事所表示的遺憾，可是如果他在這些委員會設區的時

候就對工作的霍複和不必要的開支提出苷告，則法蘭

西代表團便會更加滿恋。

四一 ． 緤濟暨社會理事會的被批評的原因，軍點

不在它的決定將於一九六二年內引起額外支出一一這

筆支出比較不大一一而i在它沒有堅持一種優先次序制

度，而只挑選那些確局必需和急要的計劃立卽予以宜

施。在可用緄費有限的時候優先次第是必不可少的，

而且應該使聯合國每一個槻閼接受這種辯法。卽使聯

合國預算增加三倍 ， 也不能提供充分的款項以便同時

實施認爲必要的一切工作。

四二．在道些考慮之下，法闃西代表團贊同諳詢

委員會關於追加溉算的意見和建議。

四三．法蘭西代表許論若千代表團抗跟爲聯合國

匈牙利問題代表請撥額外款項一事， 他指出秘書長有

羲務依照大會決箴案一三一二（十三）委派 Sir Leslie 

Munro 擔任該項職務。這個決定在沒有被撤銪前 ， 仍

舊是有效的。 在這個決定未撤銷前 ， 必須核撥款項 ， 以

便廄付所需費用。就法蘭西代表園而言，它將支持有

關的請攙歆項。再者，聨合國匈牙利問題代表的綠告

帯指出該政權在放寬各項限制方面已有很大的進展 ，

匈牙利政府最近同意准許若干主敎出席卽將舉行的梵

蒂扁會議多少可以證男這個事實。

四四． Mr . ROMANOV（烏克蘭蘇維埃肚會主敦

共和園）說，第五委員會每年審崟追加概算，而且每年

沒有多大變更就予以核准，理由是覆核業已發生的支

出是沒有意羲的； 結果秘钳長的預算決定獲得事後追

諮已經成爲一種慎例。無炭地，這種慣例破壞聯合國

在財務方面的規例；聯合國的個別槻關正在開始不顧

它們的決定所涉緄費問題，而且在擬訂計劃時常常將

比較不急要的和眞正靈要的並列在一起 ， 就兩者同時

申請追加撥款。秘書處時常依從它們的意願，並將它

們的階求列入追加底算， 知這第五委員會必然會核准

這種支出。有些代表圏解釋說，這種現象是本組纖工

作範圍擴大的必然結果，然而這種說法是不正確的。

在烏克OO，有許多組織的工作不斷擴展，但是這種擴

展是用愈加經濟地利用人力和物力的方式逹成的。聯

合國也應採用同樣的瓣法：用親在的形式編列的蕷算

使秘書長有很大的餘地可以在各款項目間靈行分配支

出 ， 尤共是因爲一九六二年度預算鎴額比以前爲高。

還有一點應該注意：有些政府一一如義大利和奧地利

等國的政府－＿一協助聯合國在它們國家中宜施計劃 ，
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因而減少了追加概算的數額；這個榜樣很可以爲其他

國家所傚法。

四五．一九六二年度的追加概算計二，七二七，四

八O美元，幾爲一九六一年度數額的四倍。但是在這

筆數額中，有二百多萬美元的款項係充根據大會決職

案一七三五（十六）負擔的所謂臨時及非常費用。烏克

蘭代表團贊同謀詢委員會所表示的意見，卽｀｀此等琿項

中主要涉及的費用不是臨時性的：相反地，只是此項

支出的細目和數額依照目前習慣不能作一稍確的估

計"(A/5207， 第十八段）。烏克闃代表團認爲因大會各

主要委員會所作決定而發生的一切費用都可以列入經

常預算內；只須由秘書長確保几涉及經費問題的決定

都及時提蔚第五委員會審査。爲了保證這種決定適合

本組織的財力，允宜採用一種制度，在這種制度下大

會各委員會，特別是第一、第二及第三，必須證朋它

們的決議案在財政上是正當的。這種方法有助於須作

涉及經費問題的決定的槻關確守規例，和提高徭常預

算的擬訂和統網的效率。

四六．第五委員會須審耷若干其他關於追加攙款

的瞎求；舉例來說 ， 有一筆三00,000美元的請撥

款項係充經濟暨肚會理事會定於一九六三年舉行的若

千種會議之用，但是這些會議的工作在一九六二年內

就須開始進行。烏克蘭代表團認爲在一九六二年度追

加棍算中列入關於次一年度的支出構成一種對財務親
例的明顯破摸，而且與大會第十六屆會所表示的追加

楓算暱以最迫切項目爲限的願望相牴觸。那些會議所

將討論的問題不可能用這種濯法來對待。同時，有若

干靈要會職本來應該在一九六二年內舉行，如擬議的

貿易及發展會議是。

四七．烏克蘭代表團對於私雹長在第三款－一－薪

俸及工資一一下請增撥的一五九，000美元，表示蜇

大懷疑。它認爲充分利用現有雛事人員就可大大的減

少支出；舉例來說，或可考慮指派主管專鬥機閽的辦
事人員前往技術性質的會職工作。一九六二年度追加

槁算中職員旅費一項也大有削減的餘地；爲此目的，

烏克蘭代表團提職世界術生組織所採用並經諮詢委員

會核准（參閱A/5207, 第五十四段至第六十六段）的

旅行待遇標準應予採行，自一九六二年十一月一日起

生欬。
四八 ． 秘書處應力求防止緄常預算中所列它可以

完全控制的項目的支出過於龐大。舉例來說，第五委

員會曾被謂求核准第十款一~總務費＿下所列一筆

超過四六0,000美元的追加概數，這疵數額大部

分是充通訊費、新聞工作用品及事務費和辦公室用品

及自辟複印用品的開支，這些項目所需額外鬪支本來

可以在經常預算內勻支，而不加諮經費。緹甞預算中

有些項目的超額支出而未用蕷算中其他部分的節倧來

抵銷，這種情形只能認爲是違背預算的條例。

四九．可是一九六二年度追加概算的大部分與聯

合國特派园有關。正如烏克蘭代表團艇次主張，安全

理事會應該從和平與安全的實際需要的觀點審憤檢討

特派團；如果＿一像聯合國駐印度及巴基斯坦特派團，

和駐韓國特派團或聯合國所謂匈牙利問題代表·＿＿它

們僅供冷戰之用，暱予撤銷。迢些特派團不過挪用了

維持和平與安全和促進發展較差國家的發展等眞正軍

要工作項下的賓源。

五0. 聯合國的財務狀況至爲嚴重，因此秘舌盧

愈加有査任確保合理的利用共財力。它必須設法用內

部瀟節方式簪供追加支出所需款項，避免過度的人事

緹費，並且更加有伸縮性地運用經常預算，使它不僅

應付一切有計劃支出，而丑也可愿付一大部分臨時及

非常緇費需要。

五一．土席宜佈結束閽於追加概算的一般瓣論。

五二 ． 閼於伊拉克提議第五委員會愿致函大會其

他主要委員會，睛它們依照議事規則第一五四條行事

和依從諮詢委員會關於設置輔助槻關的建議一案(A/

5207，第二十段），主席建議在第五委員會秘書、秘霑處

和委員會中對於這個問題提出特定提案的那些委員協

助之下草擬一件初稿。這件初穡當送請委員會所有委

員審査和核准。然後他將以主席賓格把定本提送大會

主席，請他轉請共他主要委員會主席注意。在此項函件

未經核定前，關於追加檄算項目的討論將不予結束。

洪定如謙。

午技五時臼十五分歆含




